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Nesse cenário de aprofundamento de atividades de APS na EBMSP 

registramos neste relatório através do curso de Enfermagem a realização de 

importante Roda de Conversa. Nesta ocasião foi debatido e registrado as 

narrativas de discentes (quadro abaixo) sobre PNAB, e o processo de 

trabalho na Estratégia de Saúde da Família. 

Cabe demarcar que o sucesso de tais experiências repercute para a ideia de 

fortalecimento do Núcleo Comum com a proposta de inclusão de outros cursos 

nesta experiência. 

 

 
Acadêmicas de 

Enfermagem 

Roda de Conversa sobre a PNAB e o processo de trabalho 
na  Estratégia de Saúde da Família  

Contextualizações Reflexivas... 
 

 

 

Alana Souza Santos Carvalho  
 “O encontro mostrou como é a realidade 

trabalhando na Estratégia de Saúde da Família. “ 

 

 

 

 

Sueyde Santos da Anunciação 

 

 

 “Ressaltou o  quanto o Brasil vem regredindo, 

apesar de tantas conquistas, e como isso pode influenciar no nosso 



trabalho futuramente.”  

  

 

Renata Santos Cruz 

 “Foi de grande incentivo, suas 

experiências e vivencias  animadoras, enriqueceu nosso 

aprendizado e aumentou meu amor pela enfermagem.” 

 

 

 

 

 

 

 

 

Clara Rodrigues Vaz 

  

 

 

 “Além de 

produtiva, 

construtiva e 

enriquecedora, a 

roda de conversa 

nos proporcionou 

revisar e entender melhor a trajetória do SUS até os dias atuais. 

A vereadora e enfermeira Aladilce Souza, nos mostrou a 

importância da política nas nossas vidas, de quem escolhemos para 

representar a nossa classe no âmbito político, e a consciência de 

que nós, como estudantes devemos lutar cada vez mais, para 

sermos valorizados e fazermos nosso devido papel como futuras 

enfermeiras. A participação da Enfermeira Nídia Márcia e da 

odontóloga Edlair Costa, nos mostrou claramente o funcionamento 

da Estratégia de Saúde da Família, a diferença que esse programa 

faz na população, a necessidade de um trabalho com 

multiprofissionais e entender que saúde é um direito de todos. “ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Layne Nunes Lins 

 

 “A roda de conversa foi bastante 

enriquecedora e esclarecedora, abordando o processo de trabalho 

da enfermagem na da Estratégia de Saúde da Família e  Política 

Nacional da Atenção Básica (Portaria 2436/17 de 21/09/17),com 

recortes históricos até a atualidade ilustrados por Aladilce desde 

a 8ª conferencia de saúde até o corporativismo do Conselho 

Federal de Medicina, que se sobrepôs ao interesse público, em 

detrimento da população brasileira, ameaçando a efetividade da 

enfermagem em programas de assistência consolidados na Atenção 

Básica.” 

 

  



 

 

 

 

Lana Monique Santos 

Pedreira 
 “Proporcionou 

conhecimentos sobre nossos direitos como cidadãs e como 

enfermeiras, além dos relatos de experiência das mesmas  foi de 

grande importância para nós estudantes de enfermagem. A partir 

dessa roda de conversa podemos constatar que juntos somos mais 

fortes, e que precisamos continuar lutando pelos nossos direitos.”  

 

 

 

 

Andreza Sales Correia 

 

 “Proporcinou o enriquecimento de nossos 

conhecimentos, nos ajudando a ter uma ampla visão da nossa futura 

profissão.” 

 

 

 

Jessica Ribeiro Luttigards 

 

 “Experiências com a estratégia, como funciona , a 

quem atende , a importância da estratégia fazendo com que nos 

aproximássemos da realidade que viveremos ao trabalhar com a 

estratégia.” 

 

 

 

 

 

Catharina Pinho Landim de 

Moura 

 

 

 “Os avanços, os pontos negativos e positivos 

dessa esfera da área de saúde. Além disso, tivemos a oportunidade 

de conversar e debater com a vereadora Aladilce Souza, também 

enfermeira, sobre questões atuais do âmbito jurídico e que podem 

afetar diretamente o trabalho do profissional enfermeiro.” 

 

 

 

 

 

Lara Terezinha Cunha Pereira 

 

 “Os sentimentos expressados por estas na discussão 

serviram para nos mostrar uma realidade que tentávamos imaginar, 

mas não descrita de tal forma. Os depoimentos das enfermeiras 

presentes nos encorajaram a lutar por nossa classe e fazer desta 

uma luta nossa também, mostrando-se figuras fortes e de garra 

em suas áreas de atuação, cada uma com um olhar “enfermeiro” 

sobre as experiências do seu dia-a-dia.” 



 

Cesar, 

A tabela acima apresenta uma sinopse das reflexões das alunas. Vou postar esse 

quadro no AVA: 

As alunas abaixo estiveram presentes, mas não postaram a reflexão no AVA: 

1. Tainã Pereira Sampaio 

2. Carolina Andrade Lessa 

Abraços! 

Aidê Nunes da Silva 

Salvador, 14 de novembro de 2017 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 




